

PRESSEMITTEILUNG



Wiedereinweihung von Thomas Manns Flügel

Berlin/Los Angeles am 12. Oktober 2021 – **Mit einem Konzert von Igor Levit feiert das Thomas Mann House am 16. Oktober die Rückkehr von Thomas Manns Flügel nach Kalifornien. Michelle Müntefering, Staatsministerin im Auswärtigen Amt, wird die Schenkung von Frido Mann in Los Angeles entgegennehmen.**

Thomas Manns Enkel Frido Mann vermachte das Instrument der Bundesrepublik Deutschland: „Aus Dankbarkeit für den Erwerb und die Umwidmung von Thomas Manns früherem kalifornischem Exilhaus in eine Stätte des transatlantischen Dialoges im Dienste von Demokratie und Frieden durch die deutsche Bundesregierung habe ich dieses historisch symbolträchtige und gleichzeitig in die Zukunft weisende Instrument – ich glaube ganz im Sinne meines Großvaters – als Geschenk an die Bundesregierung wieder in sein ursprüngliches Zuhause zurückgegeben.“

Auf dem Stutzflügel des Fabrikats Wheelock spielten nicht nur Zeitgenossen Thomas Manns wie der Dirigent Bruno Walter und der Soziologe und Komponist Theodor W. Adorno. Das Instrument begleitete den Schriftsteller auch während der Entstehung seines Musikerromans *Doktor Faustus*. Als die Familie Mann Anfang der fünfziger Jahre nach Europa zurückkehrte, nahm sie das Instrument mit in ihr Haus am Züricher See. Villa Aurora & Thomas Mann House ließen den Flügel mit Unterstützung der Berthold Leibinger Stiftung generalüberholen. Jetzt wird das Instrument durch Igor Levit, den die New York Times als „einen der wichtigsten Künstler seiner Generation“ beschrieb, im Thomas Mann House eingeweiht.

Zur Schenkung sagt Michelle Müntefering, Staatsministerin im Auswärtigen Amt: „Orte wie das Thomas Mann House sind essenziell, um die globalen Herausforderungen zu bestehen, vor denen wir stehen. Ich bin mir sicher: Thomas Mann hätte sich gefreut, dass sein Flügel jetzt an diesen besonderen Ort zurückkehrt.“

Der Villa Aurora & Thomas Mann House e. V. fördert als unabhängiger und parteipolitisch ungebundener Mittler der Bundesrepublik Deutschland den geistigen und kulturellen Austausch zwischen Deutschland und den Vereinigten Staaten von Amerika.

Villa Aurora & Thomas Mann Haus e. V. wird gefördert durch das Auswärtige Amt und die Beauftragte der Bundesregierung für Kultur und Medien. Das Thomas Mann House wird ferner unterstützt vom Goethe-Institut, der Berthold Leibinger Stiftung, der Robert Bosch Stiftung und der Alfried Krupp von Bohlen und Halbach-Stiftung.



Weitere Informationen auf www.vatmh.org.

Pressekontakt:

Deutschland

Villa Aurora & Thomas Mann House e. V.

Heike Catherina Mertens
Executive Director
Jägerstraße 23
10117 Berlin
T +49-(0)30-20 62 36 40
heike.mertens@vatmh.org

USA

Thomas Mann House

Dr. Nikolai Blaumer
Programmdirektor
1550 N San Remo Drive
Pacific Palisades, CA 90272
T + 1 424 238 85 86
nikolai.blaumer@vatmh.org

PRESS RELEASE

The Return of Thomas Mann's Piano

Berlin/Los Angeles on October 12, 2021 – **The Thomas Mann House will celebrate the return of Thomas Mann's grand piano to California with a concert by Igor Levit on October 16. Michelle Müntefering, Minister of State at the German Foreign Office, will accept the donation from Frido Mann in Los Angeles.**

Thomas Mann's grandson Frido Mann bequeathed the instrument to the Federal Republic of Germany: "Out of gratitude for the German government's acquisition and rededication of Thomas Mann's former California exile home into a site of transatlantic dialogue in the service of democracy and peace, I have returned this historically symbolic and at the same time forward-looking instrument to its original home - I believe entirely in the spirit of my grandfather - as a gift to the German government."

Not only contemporaries of Thomas Mann such as the conductor Bruno Walter and the sociologist and composer Theodor W. Adorno played on the Wheelock baby grand. The instrument also accompanied the writer during the writing of his musical novel *Doctor Faustus*. When the Mann family returned to Europe in the early 1950s, they took the instrument with them to their home on Lake Zurich. Villa Aurora & Thomas Mann House had the grand piano completely overhauled with the support of the Berthold Leibinger Stiftung. Now the instrument will be inaugurated at the Thomas Mann House by Igor Levit, whom the *New York Times* described as "one of the most important artists of his generation."

On the donation, Michelle Müntefering, Minister of State at the Federal Foreign Office, says: "Places like the Thomas Mann House are essential for meeting the global challenges we face. I am sure: Thomas Mann would have been pleased that his grand piano is now returning to this special place."



Villa Aurora & Thomas Mann House e. V. promotes intellectual and cultural exchange between Germany and the United States of America as an independent and nonpartisan intermediary of the Federal Republic of Germany.

Villa Aurora & Thomas Mann House e. V. is supported by the German Federal Foreign Office and the Federal Government Commissioner for Culture and the Media. The Thomas Mann House is further supported by the Goethe-Institut, the Berthold Leibinger Stiftung, the Robert Bosch Stiftung, and the Alfried Krupp von Bohlen und Halbach-Stiftung.

For more information, visit www.vatmh.org.

Contact:

Germany

Villa Aurora & Thomas Mann House e. V.

Heike Catherina Mertens
Executive Director
Jägerstraße 23
10117 Berlin
T +49-(0)30-20 62 36 40
heike.mertens@vatmh.org

USA

Thomas Mann House

Dr. Nikolai Blaumer
Program Director
1550 N San Remo Drive
Pacific Palisades, CA 90272
T + 1 424 238 85 86
nikolai.blaumer@vatmh.org